

---



---

# DIARIO MERCANTIL

## DE CADIZ

### DEL MARTES 11 DE JULIO DE 1809.

---

*San Pio I Papa y Martir.*

El Jubileo de las XL Horas está en la Iglesia S. Agustín. Se manifiesta à las cinco y media de la mañana y se oculta à las siete de la tarde.

*Afecciones Astronómicas de hoy.*

Sale el Sol à las 4 h. 49' 42" y se pone à las 7 h. 10' 18"

Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 12 h. 04' 59"

Aumenta la Equacion 07" 9" Lugar del Sol en la Ecliptica

03 S. 18.° 41' 19" Idem en la Equinocial en tiempo 07 h. 20' 57"

Es el 29 de la Luna. Sale à las 03 h. 42' mad. y se pone à las 6 h. 12' tard.

*Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del trocadero.*

Prim. alta à las 12 h. 50' mad. | Seg. alta à la 1 h. 16' tarde.

Prim. baxa à la 7 h. 2' mañ. | Seg. baxa à las 7 h. 24' noch.

---

*Concluyen las Noticias de Madrid.*

**C**ansados sin duda de ahorcar, se asegura que van à suprimir el tribunal criminal que habian establecido para abreviar ciertas causas.

Las tropas que se dixo habian salido el 6 para Segovia con motivo de haber habido alguna mocion en aquel pueblo, es constante que llegaron allí en número de 1500 hombres; y lo es tam-

bien, que si no fue en el mismo pueblo el movimiento lo fue en sus inmediaciones, donde las partidas nuestras despues de un fuerte tiroteo cogieron unas cargas de vino de Burdeos, carros con camisas y zapatos que venian para el ejército francés, y algun dinero. Una de estas mismas partidas tenia el dia 5 interceptados siete pliegos de varios puntos, y no habia podido enviarlos al General Cuesta por la retirada de las tropas francesas.

El 4 ó 5 de este llegaron à Salamanca procedentes de Valladolid de 3500 4000 hombres, los quales colocaron al instante cañones en varios puntos de la ciudad. El mismo dia pasaron por Burgos procedentes del mismo parage de 6 à 7 mil hombres de infantería sin ninguna artillería, los quales iban à marchas forzadas. El que los vió ignora si tomaron el camino de Vizcaya ó el de la Rioja; pero se presume que sería el último para dirigirse à Navarra, y los fundamentos que para ello hay son, que parece no cabe duda en que el General Blake se adelantaba ácia Tudela, y que el Duque de Mahon ha pedido socorros, para lo qual aseguran llegó à Madrid el 12 un correo.

Así los 3500 de Salamanca como los 6 ó 7 mil que pasaron por Burgos, son de la division del Mariscal Mortier, por lo qual no puede haber en Valladolid y sus inmediaciones mas de quatro à cinco mil hombres, respecto que à principios de este decían haber allí de 15 à 16 mil al mando de dicho Mariscal.

Se asegura que los de Roncal se han sublevado, y aun añaden haber muerto à 400 franceses que fueron para exigir la contribucion.

De Talavera escriben con fecha del 12 haber entrado allí un considerable número de heridos de resultas de la última accion. Lo cierto es que han pedido repentinamente para el hospital general tres mil camas, y que se han mandado desocupar el hospital de San Juan de Dios y todo el Convento, no obstante haber muchos enfermos ó heridos en el Seminario de nobles.

( *Corr. Pol. Lit. de Sevilla.* )

*Lérida 15 de Junio.*

El diario de Gerona del 2 de Junio nos avisa que llegó à aquella ciudad el Teniente Coronel agregado al Regimiento de Ultonia Don Rodolfo Marshall, de vuelta del encargo à que fue comisionado por el Comandante general de la vanguardia, con

la contestacion que el Almirante de la esquadra inglesa Lord Collingwood acompaña, que en confirmacion de algunas noticias que hemos anunciado, la insertamos à la letra, y es como sigue.

Ciudad de París frente de Tolon 24 de Mayo 1809. = Excelentísimo Señor: Agradezco infinito la enhorabuena que V. E. se ha servido darme por su carta de 18 del corriente sobre las ventajas que consiguieron las armas de S. M. Británica en las Indias Occidentales; interesa mucho en el dia disminuir quanto sea posible el poder excesivo de la Francia.

Es preciso en la actualidad que los Austriacos hayan empezado las hostilidades con energía y acierto haciendo los mayores esfuerzos en todos los puntos; y como las fuerzas enemigas en Cataluña se han disminuido, no dudo que el entusiasmo de los Españoles sabrá aprovecharse de estas circunstancias.

Por noticias de Trieste se sabe que el Archiduque Juan consiguió una victoria completa sobre los franceses en el territorio de Venecia el dia 16 del último, el ejército enemigo constaba de 4500 hombres, intentaron retirarse à Verona, pero fueron cortados no quedándoles otro paso sino el de Poste Busjalé ácia Venecia, pero como el Archiduque pasó el Piave el dia siguiente ocupará los puntos por donde el enemigo ha de pasar para llegar à las lagunas: los enemigos perdieron mucha gente, y como su ejército se componia de italianos dispuestos à desertar, se supone que este ejército estará ya casi destruido: esta noticia vino de Trieste, y parece que no hay que dudar de su autenticidad. A V. E. le doy el parabien de un suceso que favorece la justa causa de España, y deseando à V. E. toda felicidad y perfecta salud queda de V. E. su mas atento afecto servidor Collingwood. = M. Excmo. Señor Don Mariano Alvarez, Comandante general del ejército Español en Gerona.

(Diario de la misma.)

---

### NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

Precios corrientes de diferentes géneros y frutos de Indias en el dia de ayer.

**TINTES.** corriente é inferior la arb. 126 à 132 duc.  
Grana, superior,

